

Medios trasandinos dan por hecho la ausencia de Gerardo Werthein: Legisladores ven “mala señal” ante virtual ausencia de canciller argentino de acto por Tratado de Paz y Amistad

En el vecino país lo atribuyen a un desencuentro entre los presidentes de Chile y Argentina protagonizado en la Cumbre del G20. La ceremonia es en el Vaticano.

RIENZI FRANCO

La prensa trasandina informó que el canciller argentino Gerardo Werthein se restaría de la ceremonia por los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre el vecino país y Chile. La actividad solemne tendría lugar mañana en el Vaticano y sería liderada por el Papa Francisco.

De las razones de la ausencia del ministro argentino, el diario La Nación de Buenos Aires dio cuenta de lo que llama “el faltazo” por las discrepancias que hubo entre la Argentina y Chile en la reciente cumbre del G20 en Brasil, en la que, según trascendió, el Presidente Gabriel Boric refutó el discurso del mandatario trasandino Javier Milei, que había exaltado al neoliberalismo y criticado el rol de Estado para resolver las desigualdades; aunque, añade el medio, la excusa oficial fue “problemas de agenda”.

Por la envergadura de la ceremonia y la relación Chile-Argentina, parlamentarios reaccionaron a la noticia. Para la diputada integrante de la comisión de RR.EE. Nathalie Castillo (PC), la “insistencia es una mala señal y deja en evidencia el comportamiento del gobierno argentino en materia de integración. Por lo demás, esta ceremonia pretende mantener las relaciones entre ambas naciones desde lo histórico y lo sim-



El Presidente de Argentina, Javier Milei, al recibir al canciller Gerardo Werthein en su nuevo cargo, en una ceremonia realizada recientemente en la Casa Rosada.

bólico, una mala decisión política del país vecino”.

Desde el PS, el diputado Tomás de Rementería restó dramatismo a la inasistencia del ministro argentino: “Creo que si el canciller argentino no puede ir, él tendrá sus razones, pero va a asistir espero el canciller chileno, el Papa, y va a haber una serie de autoridades en una fecha tan importante como los 40 años del Tratado de Paz y Amistad entre Chile y Argentina. Creo que puede generar ruido, pero creo que las relaciones con Argentina en este momento son buenas y espero que así lo sigan siendo”.

Senador Moreira

Más crítico, el senador Iván Moreira (UDI), integrante de la comisión de RR.EE. del Senado, cree que “sería incomprensible que el gobierno argentino le pudiera hacer un desaire diplomático al Vaticano, en especial si el Papa Francisco es precisamente de esa nacionalidad, y poner en duda la participación del canciller de Argentina me parece de mal gusto, y más aún las excusas que se leen en la prensa”.

En redes sociales, la excanciller de Argentina, en la presidencia de Mauricio Macri, Susana Malcorra, escribió: “De-

seo, al leer esta noticia (ausencia de Werthein en la ceremonia), que no sea cierta. La mediación del Vaticano evitó, hace 40 años, otra locura de guerra. Es importante que Chile y Argentina conmemoren esta fecha con el reconocimiento que merece, al nivel que corresponde”.

De todas maneras, por la contraparte de Chile, su delegación ya viajó a Roma. Será el canciller Alberto van Klaveren quien lidere la actividad que se hará en el Vaticano. Entre otros, también concurrirá, al encuentro con el Papa Francisco, el vicepresidente de la Cámara, Eric Aedo (DC).